vait nous arriver de consolations plus douces que les

gloires de votre sacre.

"De plus, ce qui rehausse à nos yeux le prix de votre élévation, c'est que le Ciel vous a choisi, Monseigneur, pour être un apôtre dans toute la force du terme. Non seulement vous avez reçu la mission de conserver la foi, mais encore celle de l'étendre et de la propager. Devant votre zèle apostolique s'ouvrent des pays immenses, où des nations, encore assises dans les ténèbres du paganisme, attendent de votre bouche les paroles de la bonne nouvelle. Dieu vous a jugé capable de grands sacrifices et de grauds dévouements. Vous êtes appelé à continuer dans notre histoire, l'œuvre des Laval et des St-Valier, qui, en même temps, apportèrent l'Evangile et la civilisation aux tribus errantes dans le dédale de nos forêts, et couvrirent de leur égide protectrice les établissements naissants que la colonisation française échelonnait sur les deux rives du St-Laurent. Dans le haut de l'Ottawa, Monseigneur, Votre Grandeur se trouve dans une situation presque analogue: vous avez à implanter la foi dans une terre barbare, vous avez une population nouvelle à façonner aux habitudes chrétiennes et paroissiales. Comme l'épiscopat de ces premiers évêques de la colonie, le vôtre sera difficile et laborieux, mais aussi il sera fécond en résultats bienfaisants pour la religion et la nationalité, en travaux dont l'influence aura son retentissement jusque dans les générations futures. Ce ne sont pas là de simples vœux et de vaines espérances: dans le cas actuel, les voies de Dieu sont visibles et ses desseins manifestes. Du reste, le zèle que vous avez déployé dans l'accomplissement de votre charge, lorsque vous étiez directeur dans cette maison, les succès qui sont venus couronner vos efforts persévérants, le parfum d'édification que vous avez su répandre autour de vous, les traditions de piété, de régularité et de bon esprit que vous avez laissées empreintes dans les mœurs écolières, tout nous dit ce que la religion et le pays peuvent attendre de votre travail, de votre expérience et de votre dignité."

Monseigneur, dans sa réponse, dit qu'il voudrait pou-